

CA 1 EAS
C18F
22 SEP 76
REF

Hebdo Canada

REFERENCE



Ottawa, Canada.

Volume 4, N° 38
(Hebdomadaire)

LIBRARY / BIBLIOTHÈQUE
le 22 septembre 1976
OTTAWA

Visite du secrétaire d'État aux Affaires extérieures dans la région du Pacifique	1
L'immigration – premier trimestre (1976)	2
M. Mitchell Sharp démissionne du Cabinet	3
Le cancer du foie: méthode de dépistage mise au point par des chercheurs québécois	4
Résultat de 34 ans de recherches	4
Usage du ballon en agriculture	5
Reconstruction au Guatemala	6
Un film canadien mérite une mention spéciale	6
Manoeuvres maritimes importantes ...	6

Visite du secrétaire d'État aux Affaires extérieures dans la région du Pacifique

Soucieux de témoigner du vif intérêt que porte le Canada à la diversification de ses relations extérieures, et de souligner l'importance qu'il attache dans ce contexte aux pays du Pacifique, le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, M. Allan J. MacEachen, s'est rendu dans quatre pays du Pacifique du 23 août au 5 septembre. Accompagné de M. Basil Robinson, sous-secrétaire d'État aux Affaires extérieures, de M. R.L. Rogers, directeur général du Bureau des affaires de l'Asie et du Pacifique, de M. J.M.T. Thomas, directeur général du Bureau du Pacifique, de l'Asie et de l'Afrique au ministère de l'Industrie et du Commerce, et de M. C. Westdal, directeur régional adjoint de la Direction de l'Asie à l'ACDI, M. MacEachen a visité les chefs des gouvernements de l'Indonésie, de la Malaisie, de la Nouvelle-Zélande et de l'Australie. Il s'agissait de la première visite officielle d'un ministre canadien des Affaires étrangères dans ces pays du Pacifique, et le SEAE a profité de l'occasion pour souligner le désir du Canada d'intensifier ses relations avec chacun de ces pays, tant à l'échelle bilatérale que multilatérale.

Sur le plan bilatéral, la visite du ministre visait en partie à soutenir l'élan qui a caractérisé, ces quelques dernières années, l'accroissement de nos relations avec la région du Pacifique, et qui y amène, d'ailleurs, un nombre toujours croissant de Canadiens, à titre privé ou officiel, dans le cadre d'échanges commerciaux plus nombreux ou de l'aide au développement économique. La volonté du Canada d'ouvrir un dialogue plus soutenu sur des questions politiques et économiques au niveau régional et international, et son engagement à participer davantage à l'instauration de la prospérité économique dans cette région, afin d'y créer un climat plus durable de paix et de stabilité, ont été bien accueillis.

Appui à la ASEAN

Sur le plan multilatéral, M. MacEachen a affirmé que le Canada appuie forte-

ment les principes et objectifs de l'Association des nations de l'Asie du Sud-Est (ASEAN). En effet, Ottawa considère que cet organisme pourrait contribuer sensiblement à la stabilité dans la région. Afin d'exprimer en termes concrets l'appui de notre pays, le ministre a annoncé, à Djakarta et à Kuala Lumpur, que le Canada envisage de prêter son concours à des projets régionaux déterminés par les cinq pays membres, et d'engager un dialogue officiel avec l'ASEAN en vue de faciliter une telle coopération. A l'échelle multilatérale, la principale contribution du Canada au développement de la région réside dans sa souscription au Fonds de la Banque asiatique de développement; il y détient environ 6 p. cent du droit de vote et se classe au troisième rang des pays donateurs au titre de l'aide financière globale.

En Indonésie

En Indonésie, M. MacEachen a rencontré le président Suharto et le ministre des Affaires étrangères, M. Malik. Les entretiens ont porté sur un large éventail de questions allant de la sécurité dans la Pacifique à la Conférence sur la coopération économique internationale (CCEI), où l'Indonésie participe aux Commissions sur les matières premières et les affaires financières. Des accords ont été conclus et des lettres échangées quant à l'aide canadienne dans divers domaines (cimenteries, mines de charbon, centrales hydro-électriques, programmes d'exploitation des ressources hydrauliques). Le SEAE a également déclaré que le Canada était disposé à fournir du blé à l'Indonésie jusqu'à concurrence de 10 millions de dollars cette année.

En Malaisie

Le premier ministre de la Malaisie, M. Hussein Onn, et le ministre des Affaires étrangères, M. Rithaudeen, ont surtout entretenu M. MacEachen du rôle de l'ASEAN. Les autorités des deux pays ont conclu un accord, aux termes duquel le Canada s'engage à

Remaniement ministériel

Au moment de mettre sous presse, nous apprenons que le premier ministre Trudeau vient de procéder à un remaniement important de son Cabinet. Parmi les changements effectués, notons que le SEAE, M. MacEachen, devient président du Conseil privé et leader du gouvernement à la Chambre des communes, tandis que M. Donald Jamieson quitte le ministère de l'Industrie et du Commerce pour devenir secrétaire d'État aux Affaires extérieures.

Nous donnerons dans notre prochaine édition les détails complets des changements ministériels.